



Gelsenkirchen

Die Oberbürgermeisterin

Mitteilungsvorlage		
<input checked="" type="checkbox"/>	öffentlich	<input type="checkbox"/> nichtöffentlich
Drucksache Nr.		
20-25/3457		

Referat, Auskunft erteilt, Telefon-Durchwahl
69 - Verkehr - Herr Behrens, 1 69 - 44 75

Datum
15.08.2022

Beratungsfolge

Sitzungstermine Top

**Ausschuss für Verkehr und
Mobilitätsentwicklung**

08.09.2022

Betreff

**Anfrage der Stadtverordneten Frau Wehrhöfer
- Fahrradabstellmöglichkeiten am Gelsenkirchener Hauptbahnhof -**

Inhalt der Mitteilung

In der Sitzung am 02.06.2022 wurde unter TOP 11.2.4 folgende Anfrage gestellt:

Frau Wehrhöfer verwies auf die völlig überfüllte Fahrradabstellanlage vor dem Hauptbahnhof Gelsenkirchen und viele weitere wild abgestellte Fahrräder. Diese belegten die hohe Nachfrage nach leicht zugänglichen Fahrradabstellmöglichkeiten am Gelsenkirchener Hauptbahnhof. Diese seien nicht in ausreichender Zahl vorhanden. Außerdem beeinträchtigten wild abgestellte Fahrräder die Barrierefreiheit der Fußwege und das Erscheinungsbild des Platzes vor dem Hauptbahnhof. Die Abstellmöglichkeiten von „DeinRadschloss“ im Parkhaus am Hauptbahnhof seien nur schwer auffindbar, schlecht ausgeschildert. Außerdem würden sie von den Radfahrenden nicht wirklich angenommen. Sie bitte daher um die Beantwortung folgender Fragen:

- Wie und wann will die Verwaltung auf den hohen „Parkdruck“ von Radfahrenden am Hauptbahnhof reagieren?
- Wie ist der Stand der Dinge bei der Einrichtung eines Fahrradparkhauses bzw. einer Radstation (mit kleinem Service-Angebot)? Kommt dafür die Anmietung/ Nutzung von leerstehenden Ladenlokalen im Bahnhofscenter in Frage?

Wie kann die Ausschilderung zu der Abstellanlage „DeinRadschloss“ im Parkhaus kurzfristig verbessert werden?

Stellungnahme der Verwaltung:

Nach der Aufstellung der Fahrradabstellanlage wurde erkennbar, wie hoch die Nachfrage an Fahrradständern direkt im Eingangsbereich des Hauptbahnhofs ist. Die Verwaltung hat dementsprechend bereits die Erweiterung der Anlage beauftragt.

Die Fahrradabstellanlage unter dem Dach, vor dem Eingang des Hauptbahnhofs, wird um ein weiteres Element erweitert.

Die Entwicklung hinsichtlich der Abstellsituation von Fahrrädern wird weiterhin kontinuierlich beobachtet, um gegebenenfalls regulierend eingreifen zu können.

Die Erweiterung des Fahrradparkangebots am Hauptbahnhof um eine Radstation ist Bestandteil des Zukunftsprogramms Radverkehr und ist ebenfalls in der Fortschreibung des Programms enthalten. Dabei soll eine Untersuchung das Angebot des Fahrradparkens über das gesamte Stadtgebiet mitbetrachten.

Parallel ist das Referat Verkehr im stetigen Austausch mit Stadtmarketing/ Stadttourismus, um im Bahnhofcenter und in der direkten Umgebung des Hauptbahnhofs freie Räumlichkeiten für eine mögliche Radstation auszumachen.

Mit dem Betreiber der DeinRadschloss-Anlage wird erarbeitet, wie die Wegeführung auf der Webseite eindeutiger dargestellt und die Tür zum Parkhaus optisch auffälliger gestaltet werden kann, um das Auffinden dieser zu erleichtern. Ein kleinräumiges Beschilderungskonzept wird kurzfristig erarbeitet, um ankommende Radfahrende leicht und eindeutig zu der DeinRadschloss-Anlage zu führen.

Heidenreich